



CLINIQUE
VÉTÉRINAIRE
des Hutins

LE BULLETIN *des* HUTINS

Actualités et conseils de votre clinique vétérinaire
N°13 - JANVIER 2020

L'édito du Dr Ballery



Chers clients,

En ce début d'année 2020 toute l'équipe de la Clinique Vétérinaire des Hutins se joint à moi pour vous présenter nos meilleurs vœux de santé, bonheur et réussite ! Dans ce bulletin trimestriel nous avons choisi de présenter le poste du secrétariat, partie centrale de notre Clinique car les assistants qui s'y relaient gèrent les appels téléphoniques, la prise de RDV; la partie administrative, les résultats d'analyse, les nouvelles des animaux... Bref sans eux nous ne pourrions tout simplement pas travailler et vous accueillir!

Vous trouverez également un chouette article qui vous présentera un chat tout aussi chouette : le Maine Coon.

Les fêtes sont passées mais nous revenons sur un danger courant : l'intoxication par le chocolat.

Et enfin, si un nouveau compagnon arrive bientôt dans votre foyer, sachez que c'est l'année des R : on vous donne quelques idées en page 3 !



Le Dr Irène BULOT rejoint l'équipe des HUTINS

Après nous avoir aidés à plusieurs reprises à l'occasion de remplacements Irène BULOT a choisi de rejoindre durablement l'équipe de vétérinaires des HUTINS. Nous l'accueillons avec un grand plaisir.

Nous accueillons également Rita qui occupe depuis déjà deux ans des remplacements dans des fonctions de ménage et d'entretien de la clinique et qui vient d'intégrer l'équipe en CDI.



Vos aliments en ligne

Nous vous rappelons que vous pouvez commander vos aliments en ligne sur www.myvetshop.fr

Les avantages : notre prestataire effectue une veille tarifaire active sur Internet ce qui vous garantit de bénéficier des meilleurs prix toute l'année. Les produits sont les mêmes que ceux que vous pouvez trouver dans la clinique.

Vous payez en ligne et vous êtes livrés à la clinique des HUTINS



Visite guidée des coulisses des Hutins

Le standard

Dr Hélène JOLY



C'est ici que s'organise le secrétariat de la clinique : réception des appels téléphoniques, des mails, du courrier et gestion des commandes de médicaments.

Les assistants réalisent les tâches s'y rapportant soit depuis les comptoirs d'accueil, dans chacun desquels se trouve un

ordinateur, soit depuis le standard à proprement parler, pièce qui se situe juste derrière les comptoirs d'accueil.

C'est sur le standard téléphonique qu'arrivent les 6 lignes de la clinique. Les appels sont la plupart du temps gérés depuis ce standard (le plus souvent par Audrey, Frédérique ou Sophie) mais peuvent être redirigés vers les téléphones des assistants présents à l'accueil de la clinique en cas d'appels trop nombreux en même temps, afin de limiter l'attente.

Tous nos dossiers et notre planning étant informatisés, il est possible d'avoir accès très rapidement au dossier d'un animal afin de fixer un rendez-vous, de donner une information concernant un traitement ou un résultat d'analyse ou de noter toute information que vous nous communiquez.

Les commandes de médicaments, aliments et



matériels se font par ordinateur ou par téléphone auprès des fournisseurs et sont réceptionnées au niveau du standard (le plus souvent par Anaël, Audélia ou Karine). La plupart des arrivées se faisant le vendredi, la zone peut se trouver bien encombrée le temps que chaque chose trouve sa place dans la clinique !



Enfin, c'est également ici que se préparent les différents envois pour les analyses qui ne sont pas réalisées à la clinique (analyses cytologiques, histologiques, de calculs urinaires, certains types d'analyses sanguines...). Chaque échantillon doit être clairement identifié puis conditionné d'une manière précise afin de ne pas souffrir du transport.

FOCUS

La coelioscopie

Les coelioscopies sont des chirurgies abdominales innovantes : le chirurgien accède à l'intérieur de l'abdomen par des petites incisions au lieu d'une grande. À travers cette incision, il passe une caméra et si besoin des instruments.

La coelioscopie est donc parfaitement adaptée pour les chiens moyens ou grands, notamment pour les ovariectomies (stérilisations des femelles), les castrations cryptorchides (testicule resté dans l'abdomen), les gastropexies préventives (fixation de l'estomac pour limiter le risque de torsion) ainsi que d'autres interventions dont les chirurgiens de la clinique peuvent vous parler.

Si vous souhaitez en savoir plus sur cette technique innovante, nos chirurgiens sont à votre disposition.



Le chocolat

Un danger pour votre compagnon !

Le chocolat, adoré par les humains, est un véritable poison pour nos compagnons. Pas question de leur en donner en friandise ! Et il faut particulièrement les surveiller à l'approche de la période de Pâques.

Le cacao contenu dans le chocolat est constitué de plusieurs molécules dangereuses pour les chiens et les chats, dont la plus importante est la Théobromine. Paracelse, un alchimiste renommé, a dit : « c'est la dose qui fait le poison ». Cette citation se vérifie dans le cas du chocolat. Les risques vont donc dépendre de la quantité de Théobromine ingérée par

l'animal. Le chocolat noir est plus dangereux que le chocolat au lait, car il contient plus de cacao. Plus l'animal ingère de chocolat, plus les risques sont grands

Plus l'animal est petit, plus les risques sont grands. Deux à quatre heures après l'ingestion, l'animal peut s'agiter et vomir. Il peut également



présenter de la diarrhée, des urines plus fréquentes, une respiration rapide, un rythme cardiaque augmenté et de la fièvre. Plus tard, cela peut s'aggraver en

convulsions et troubles du rythme cardiaque. L'intoxication au chocolat peut être mortelle !

Que faire ?

Si votre chien ou votre chat a ingéré plus que les doses suivantes, nous vous recommandons de consulter en urgence votre vétérinaire, qui mettra en place un traitement symptomatique (il n'existe pas d'antidote) :

- 2g de chocolat noir par kg de poids corporel (pour un chien de 10kg, cela représente 20g, soit 4 carrés classiques de chocolat noir !)
- 10g de chocolat au lait par kilo de poids corporel (pour un chien de 10kg, cela représente 100g, soit une petite plaquette de chocolat au lait)

S'il a ingéré des quantités moindres (ou du chocolat blanc), surveillez-le, mais il n'est pas nécessaire de l'emmener chez le vétérinaire, sauf s'il se révèle allergique au chocolat !

En cas de doute, nous vous conseillons de toujours contacter votre vétérinaire.

Cynthia, auxiliaire spécialisée

Choisir un nom pour votre nouveau compagnon



Ceux qui auront le bonheur d'accueillir un chiot ou un chaton cette année auront à lui trouver un nom. Comme le veut la tradition à chaque année correspond une initiale et cette année, ce sera le R. Mais au fait, d'où vient cette tradition ?

Cette règle a été instaurée pour mettre de l'ordre dans le « Livre des Origines », registre d'état civil canin depuis 1885. Au commencement, les éleveurs ou les acquéreurs n'étaient pas astreints à inscrire leur animal dès sa naissance et certains le faisaient même plusieurs années après. De ce fait, le Livre des Origines est vite devenu un véritable casse-tête lors des consultations

puisque les chiens n'étaient pas inscrits dans l'ordre chronologique de leur date de naissance.

En 1926, la Société Centrale (devenue par la suite Société Centrale Canine), chargée de tenir à jour le livre généalogique de l'espèce canine ou « LOF » (Livre des Origines Français) met en place un premier système de lettrage afin de simplifier la consultation. Tous les chiens nés une même année doivent porter dorénavant un nom dont la première lettre est celle choisie pour l'année en cours : «A» en 1928, «B» en 1929, etc. L'intérêt du système était directement lié à la facilité offerte à chacun de connaître l'année de naissance d'un animal

en fonction de son nom, quelle que soit la race ou l'espèce à laquelle il appartient.

Le problème des lettres rares

Afin d'éviter un nombre trop important d'homonymes, les lettres K, Q, W, X, Y et Z (un chien sur quatre portait le nom de Zorro), ont été supprimées en 1972. En 2014, le conseil d'administration du LOOF a décidé de compléter cette règle en offrant la possibilité d'utiliser toutes les lettres de l'alphabet. Le cycle de 20 ans est cependant gardé à l'identique, mais les lettres jusqu'alors exclues (K, Q, W, X, Y, Z) deviendront des alternatives possibles l'année de la lettre les précédant. Ainsi, le K sera permis comme alternative l'année du J, le Q sera possible en parallèle du P, et le W, le X, le Y et le Z deviendront possibles en parallèle du V.

Pour les chiots	
Mâle	Femelle
Radcliff Radko Rados Radoslav Raisin Ralph Romeo Ramses Randy Rantanplan Romuald Roucky Roudoudou Robinson Rouquin Roxan Roza Rubis Rurik Rusty Rasta Raven Remo Repetto Rex Ricardo Ricky Riffi Rigolo Rimbaud Rino Rintintin Remix	Reba Raazade Ribaude Risette Rona Rica Rosie Rubie Rita Romina Rosabelle Rosita Réga Rustine Rosy Rimma Rika Rommy Raïka Rishka Roma Roane Rumba Raïa Rockie Ratatouille Rustine Raïka Roxie Roxana

Pour les chatons	
Mâle	Femelle
Radzi Rafale Rainbow Reglisse Ralph Rambo Ramses Raspoutine Ruby Riddim Roland Rus Ravioli Rider Roldan Rush Rawlins Ridgley Rolin Russ Ray Rolly Russel Rayburn Riffi Rainier River R o s c o e Raiser R e n a n Rivers Rosendo Raisin Renard R i w a n Ross Raleigh	Rasia Rafale Rasta Ratatouille Ravioli Reglisse Reine Reinette Rhoda Risette Rita Ramata Renata R o b i Rostie Rami Renee Robin R o u l o t t e Ramia R e n é e Rocha Roussette Ramona Renita Rochelle Roxana Ran Rennie

Avec Sarah



LE MAIN COON

On dit qu'adopter un MAIN COON est un gage de bonheur... Petit zoom sur le plus grand chat du monde ! Le maine coon fait actuellement

partie des races de chat les plus appréciées dans le monde. En France, ils rencontrent un franc succès. Le Maine Coon naturel, robuste et à l'excellent caractère ne plaît pas par hasard !

Origines

Le Maine Coon est un chat originaire de l'état du Maine aux Etats Unis. La légende veut que le Maine Coon soit issu d'un croisement entre un chat et un raton laveur (racoons) d'où son nom. Hypothèse des plus fantaisistes, une telle union est génétiquement et biologiquement impossible.. Pour d'autres, le Maine Coon serait d'origine française. Une autre dit que le Maine Coon a des ancêtres Vikings.

Plus sérieusement, il est probable que le Maine Coon, premier

Oukilé ?

Saurez-vous trouver quel animal se cache dans cette image ? Réponse dans notre prochain numéro.



Solution du numéro 12

Un hibou, si si, là au milieu du cercle !)



chat de race américain soit le résultat du croisement entre des chats à poil long venus d'Asie, introduits sur le continent américain par des marins et les chats sauvages indigènes à poil court. C'est un chat rustique, il est au 19ème siècle, très répandu dans les fermes du Maine. Il y est apprécié pour ses qualités de chasseur. Le Maine Coon est présenté pour la première fois comme race vers 1860 lors d'expositions félines. L'arrivée des Persans aux Etats Unis amènera

un déclin de la race, jusqu'en 1958 quand deux éleveurs fondent le Central Maine Coon Cat Club. Il arrive en France en 1981 mais commence

à se faire connaître du grand public au début des années 1990. La fédération Internationale Féline (Fifé) reconnaît le Maine Coon qu'en 1983.

Personnalité

Le Maine Coon a une nature douce ; c'est un gentil chat, très joueur. Il est proche de son maître. Il est souvent décrit comme un «chat-chien». Il est très démonstratif et use souvent de son «vocabulaire» pour se faire comprendre. En effet, le Maine Coon possède beaucoup de tonalités différentes qui vont du miaulement classique aux roucoulements. Il a un tempérament facile pour les enfants. C'est un chat qui peut vivre en appartement comme en maison. Cependant, il faut être prudent s'il sort sans surveillance.

Quand on dit que le chat n'aime pas l'eau, ceci est faux pour le Maine Coon. Il adore patauger dans l'eau, notamment dans sa gamelle d'eau. Il apprécie donc les fontaines à eau pour se désaltérer.

Santé et entretien

Cette race présente une prévalence élevée de **cardiomyopathie hypertrophique**, une affection cardiaque. **La dysplasie de la hanche** est également fréquente.

Pour l'entretien, on pourrait s'attendre à ce qu'un pelage mi-long tel que celui du Maine Coon nécessite une grande attention. Contre toute attente, son pelage ne nécessite pas de soins particuliers. Un brossage fréquent reste cependant nécessaire. Il doit aussi être vacciné et vermifugé régulièrement.



Clinique Vétérinaire des HUTINS
7, Av. Napoléon III
74160 Saint-Julien en Genevois
04 50 49 14 12



Cabinet médico-chirurgical de La Drize
115 Route du Fer À Cheval,
74160 Collonges-sous-Salève
04 50 82 09 85



Découvrez notre boutique en ligne



Retrouvez-nous sur Facebook

LE BULLETIN
des
HUTINS

Chaque trimestre
dans votre clinique